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A I'hneure de la montee du conservatisme politique au Canada et au
Quebec (ADQ), dans la foulee des Invasions barbares et de leur



jugement sans complaisance sur les meeurs et valeurs heritees des
annees soixante, nous resumons les idees-forces du conservatisme
intellectuel au Quebec du debut de la Revolution tranquille, puis
d'aujourd'hui. Les differences sont nombreuses : quelles sont-elles ?
D'ou proviennent-elles ? Sont-elles essentielles ou conjoncturelles ?
Independantisme, nationalisme culturel ou « ethnique », etatisme et
catholicisme : autant de modeles ou de repoussoirs ayant connu un
chasse-croise en quarante ans et suscitant encore des tensions
aujourd'hui, au sein de la droite ou plutot des droites d'idees.

At a time when political conservatism is in the ascendancy, both in
Canada as a whole and in Quebec (ADQ), and following The Barbarian
Invasions' indictment of mores and values bequeathed by the sixties,
the key ideas of Quebec's intellectual conservatism from the early part
of the Quiet Revolution, then from the current decade, are worth
exploring. Differences are numerous : what are they ? What is their
source ? Are they essential or merely cosmetic and transitory ?
Separatism, cultural or "ethnic" nationalism, the role of the state,
Catholicism : those are the main models or counter-models that
underwent a chasse-croise through forty years among the intellectual
right(s) and are still causing tensions.



